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Somme’s au courant 

Edito 
 

L es AG cantonales : moment incontournable dans la vie de 

notre syndicat ! 230 jeunes sur 320 adhérents y ont participé. 

Elles ont été riches en débats, les problèmes liés à l’élevage et à 

la valeur ajoutée ont été les sujets les plus abordés.  

 

 En effet, il faut aujourd’hui 2 000 litres de lait pour payer 1 000 kg de soja ! 

Nous ne pourrons pas influencer sur le prix du soja, par contre il faut se battre 

dans les conseils d’administration pour passer une hausse de prix à la grande dis-

tribution ! Sachez que notre syndicat est conscient du problème et fait tout pour 

défendre l’élevage dans le département ! Ne vous découragez pas !  

 

 Les productions comme le lait, le lin ou les pommes de terre ont toujours 

été source d’installation. Comment pourra-t-on installer nos enfants sans lait avec 

des prix de terre qui ne cessent d'augmenter ? La valeur ajoutée restera la solu-

tion. 

 

 La Valeur Ajoutée, c’est le thème que nous avons choisi pour notre AG dé-

partementale. Elle se déroulera le 25 janvier, selon la même formule que les au-

tres années. Le matin nous comptons sur vous pour reformuler les problèmes 

évoqués lors des AG cantonales, afin que l’administrateur national prenne cons-

cience de nos problématiques. L’après-midi, après le Rapport d’Activités, une ta-

ble ronde sur le thème « la Valeur Ajoutée au service de l’Installation » sera le mo-

ment de réagir sans tabou sur nos problématiques. 

 

 C’est donc, vous l’imaginez, avec beaucoup d’importance que nous souhai-

tons pouvoir échanger, tous ensemble, le 25 janvier prochain. En attendant, je 

remercie les présidents cantonaux pour le bon déroulement de leurs AG et vous 

souhaite un bon Noël à tous.   

Matthieu PEGARD 

Secrétaire Général 

En pages intérieures : le programme des élections Chambre  
 

Pourquoi, en tant que JA, dois-je voter pour la liste FDSEA/JA ? 

 Pour garder notre légitimité sur le dossier de l’installation 

 Pour avoir notre mot à dire sur la politique de la Chambre 

 Pour notre représentativité dans les différentes instances et les CDOA 

EDITO 

Pensez à vous inscrire au-

près de votre président can-

tonal pour l’AG départe-

mentale, et pour le repas 

du soir. 



L es 6 et 11 décembre dernier, Jeunes Agri-

culteurs de la Somme a organisé une formation 

post installation « tu en es où dans ton projet ? 

2 jours pour construire demain » dont l’objectif princi-

pal était d’être capable de communiquer facilement 

avec les autres sur son exploitation et de se faire com-

prendre.  

 

Ce stage a permis aux 9 jeunes participants, de parta-

ger et de capitaliser leurs expériences mais également 

de trouver et mettre en place des outils pour gérer 

leurs projets au quotidien. 

 

Les stagiaires ont pu appréhender les relations avec les 

associés de l'exploitation, les relations avec les salariés, 

les problèmes rencontrés dans une exploitation agrico-

le à plusieurs associés, avec les salariés, et les façons 

simples de les résoudre. 

 

La formation a été animée par Marc et Céline 

EDOUARD, formateurs en relations humaines, commu-

nication et psychologie qui ont proposé des séquences 

variées et dynamiques basées sur du travail individuel, 

en sous-groupes et collectif.   

L’ensemble des participants a trouvé ces 2 jours très 

intéressants tant d’un point de vue professionnel que 

personnel. Les échanges dans le groupe ainsi que les 

techniques d’animation proposés et les points abordés 

ont fait l’unanimité. 

 

D’autres formations seront proposées en 2013 sur ce 

même thème. Pensez donc à nous contacter si vous 

êtes intéressés. 
 

Mathilde CULOT 

I l ne sera plus possible d’utiliser les DPI pour l’ac-

quisition d’immobilisations amortissables. Le 

machinisme agricole sort donc de la DPI. En ce 

qui concerne la DPA, les changements portent sur la 

suppression de la condition d’assurance et  sur le 

blocage d’une somme équivalente à 50 % et non 

100 % du montant de la déduction sur un compte 

bancaire dédié. 

 

Contact :  

FDSEA - Stéphane LEFEVER  

03 22 53 30 36  

INSTALLATION 

Carte grise et matériel agricole 
 

A partir du 1er janvier 2013,  

tout matériel neuf  de plus de  

8,5 T aura une carte grise ! 

Le point de vue de Aurélie, participante à la forma-

tion : 

 

« Travailler à plusieurs en société n’est pas chose 

facile. La communication est primordiale afin de ne 

pas créer de quiproquos et pour résoudre les problè-

mes. C’est ce que nous avons vu pendant 2 jours lors 

de cette formation. 2 journées fortes enrichissantes 

et motivantes.  
 

Tout le monde rencontre des problèmes sur son ex-

ploitation. L’important est de les comprendre et de 

les résoudre. Je ne suis pas encore installée, mais la 

formation m’a beaucoup apporté. Distinguer le pro-

fessionnel du privé est essentiel lorsque l’on travaille 

en couple, en famille ou avec des tiers. Il est primor-

dial d’avoir la même vision globale concernant la 

stratégie de l’entreprise.  
 

Il existe des possibilités pour les jeunes qui veulent 

s’installer, le tout est de construire son projet d’ins-

tallation en toute sérénité, en toute objectivité et en 

accord avec soi-même et ses futurs associés. » 

Réforme des DPI - DPA 

Suivi post-installation 



T ous les jeunes installés voteront pour le col-

lège des chefs d’exploitation et recevront 

par courrier le matériel de vote et devront 

le renvoyer avant le 31 janvier. Tous les électeurs re-

çoivent à leur domicile, au plus tard 10 jours avant la 

date de clôture du scrutin, le matériel de vote compo-

sé d’un bulletin de vote, des instruments de vote par 

correspondance et d’une notice explicative. 

 

Comment est composée la Chambre d’agri-

culture ? 

Une Chambre d’agriculture départementale est com-

posée de 45 à 46 membres élus au suffrage direct 

pour une durée de 6 ans.  

 

La Chambre d’agriculture se compose 

 de cinq "collèges individuels" : 

  collège des chefs d’exploitation et assimilés 

  collège des propriétaires fonciers et usufruitiers 

  collège des salariés de la production agricole 

  collège des salariés des groupements profession-

nels agricoles 

  collège des anciens exploitants 

 

 des représentants des cinq "collèges des groupe-

ments professionnels agricoles" : collège des 

coopératives de production agricole (CUMA), col-

lèges des autres coopératives, collège des caisses 

de Crédit Agricole, collège des caisses d'assuran-

ces mutuelles agricoles et des caisses de mutuali-

té sociale agricole (MSA), collège des organisa-

tions syndicales 

 

Date à retenir :  

Tournée Nationale FNSEA/JA pour les Elections Cham-

bre : le 22 janvier avec Henri BRICHART et Jérôme 

CHAPON sur une exploitation de la Somme (à définir). 

Un échange constructif est à venir puisque le Thiéra-

chien Henri BRICHARD, vice président FNSEA a été 

président de la Fédération nationale des producteurs 

de lait pendant neuf ans et Jérôme CHAPON, vice pré-

sident JA installé en Gaec dans la Manche, produit du 

lait (160 vaches) et élève des taurillons sur 150 ha 

avec 2 associés. 

 

RESEAU 

J A a travaillé avec le ministère de l’Agricultu-

re, à l’initiative de JA80, sur une simplifica-

tion des avenants avec notamment la sup-

pression des avenants simplifiés (sauf pour les prêts 

bonifiés). 

 

Une nouvelle circulaire est donc sortie qui confirme 

les points suivants : 

 Réalisation d’une fiche déclarative annuelle de 

suivi qui permet de supprimer un certain nom-

bre d’avenants 

 Suppression des avenants simplifiés, sauf dans 

le cas d’investissements réalisé par un prêt JA 

 Aucun avenant à réaliser lorsque les change-

ments, par rapport au PDE initial, n’excèdent 

pas 25 % par an ou 50 % sur les 5 ans. 

 

Ces assouplissements vont permettre de lever l’in-

terdiction de PDE en 1ère année dés lors qu’aucun 

avenants simplifiés ou avec passage en CDOA n’est à 

réaliser. 

 

La fiche de suivi permettra à la DDTM de voir si les 

avenants auraient dû être réalisés et elle pourra en 

informer le jeune qui devra se remettre à jour rapi-

dement. 

 

Ces changements concernent les jeunes ayant de-

mandé les aides à partir du 19 décembre 2008. 

 

En 2013, il est prévu d’organiser des réunions d’in-

formation sur cette circulaire dans le département. 

 

PDE et avenants 

Tout le Conseil d’Administration et 

le personnel de JA Somme vous 

souhaitent de joyeuses fêtes 



P rofitant de l’ambiance 

féérique du marché de 

Noël de Péronne et grâ-

ce au soutien du Conseil Général, 

JA Somme a déplié le pose à terre 

sur l’Esplanade de l’Historial du-

rant trois après-midi, du 17 au 19 

décembre dernier, pour la se-

conde édition de Papilles en fête.  

 

- INTERVIEW - 

Henri DELEFOR-

TRIE, président 

cantonal de Al-

bert Bray Com-

bles et Corbie 

 

Priscilla : Tu as transporté le pose 

à terre plusieurs fois de suite. 

Quel as été ton ressenti une fois 

sur la route avec cet engin ? 

Henri : Ce n’est pas évident, sur-

tout lors du premier déplace-

ment ! Je pense qu’il faut en 

prendre l’habitude, vu la longueur 

du pose à terre, mais aussi qu’il 

est important de faire installer un 

système directionnel plus efficace 

pour ne pas engendrer une crain-

te chez les adhérents à l’idée de 

le conduire. Pour ma part, j’ai 

choisi d’amener et reprendre le 

pose à terre les 3 jours car c’est 

un outil de communication qui 

vaut cher, je trouvais peu judi-

cieux de le laisser en pleine ville la 

nuit car il 

n’était pas 

surveillé. 

 

P : Quel a 

été ton res-

senti global 

sur Papilles 

en fête ? 

H : Hélas, nous 

n’étions pas bien 

situé par rapport 

aux chalets du 

marché de Noël, 

et ce malgré ma 

nouvelle demande sur place, le 

mardi matin, pour nous installer 

au milieu du marché. Par rapport 

au premier jour, les mardi et mer-

credi ont quand même attiré plus 

de monde car nous étions situés 

parallèlement à la route, donc 

même en voiture, les gens nous 

voyaient. C’est dommage que 

nous n’ayons pas eu la possibilité 

de communiquer avant à la radio 

ou avec des tracts, d’autant que 

la mairie trouvait l’idée très inté-

ressante ! 

 

P : Concernant les animations 

proposées, qu’est-ce qui est d’a-

près toi à refaire ? 

H : Nous n’avons pas eu assez de 

monde sur les écrans pour cons-

tater l’impact des nouveautés 

installées. En revanche, la présen-

ce d’une poule et d’un lapin a suf-

fi à attirer des enfants ! Le moin-

dre animal fait venir les plus pe-

tits, alors avec la maquette et les 

illuminations de Noël, les enfants 

semblaient ravis ! Les dégusta-

tions de soupe d’endive et de 

chocolat chaud ont, elles aussi, 

beaucoup plu ! 

 

P : La période était-

elle propice à cette 

animation ? 

H : Oui, car en cette 

période de Noël, tout est illumi-

né, c’est gai, et la majorité des 

gens a le temps. C’est dommage 

que cela ne tombait pas durant 

les vacances scolaires et qu’il ne 

faisait un peu plus chaud !! Mais 

la convivialité était au rendez-

vous. 

 

P : Comment l’idée a-t-elle été 

accueillie dans ton canton ? 

H : Plutôt bien, nous avons eu 

l’occasion d’aborder le sujet lors 

de notre AG. Le choix du secteur 

nous a fait plaisir : enfin une ani-

mation départementale qui se 

faisait dans notre coin ! Les jeu-

nes sont venus avec plaisir, et se 

sont volontiers liés avec les jeu-

nes des cantons limitrophes. 

Nous espérons 

que l’idée sera 

réitérée et que 

nous aurons 

plus de mon-

de ! 

Entre autres, les visiteurs ont eu 

l’occasion de déguster une soupe 

d’endives confectionnée par Clai-

re LEFEVRE, agricultrice à Aize-

court-le-Haut. Les enfants avaient 

à leur disposition des présenta-

tions et des jeux sur les écrans 

tactiles mais aussi des coloriages 

et des masques à confectionner. 

 

JA 80 remer-

cie tout par-

ticulièrement 

l’équipe de la 

mairie de 

P é r o n n e . 

Merci également à tous les jeunes 

qui ont donné de leur temps pour 

accueillir le grand public et leur 

présenter le métier d’agriculteur.  

PAPILLES EN FETE 


